
令和５年砺波市教育委員会第１２回定例会議事録 

 

１　開会及び閉会に関する事項 

　　開催日時　　令和５年１２月２１日（木）　午後２時００分～午後２時５８分 

　　開催場所　　砺波市役所　東別館会議室 

 

２　教育長及び出席委員の氏名 

　　白江　勉、林　克彦、齋藤　正樹、信田　千春、岩﨑　納子 

 

３　会議に出席した者の氏名 

　　森田　功（事務局長）、河合　実（教育総務課長）、老　雅裕（こども課長）、三井　康司（生 

涯学習・スポーツ課長）、北島由紀子（教育センター所長）、近藤美恵子（小学校長会長）、 

柳原　清美（保育所・認定こども園・幼稚園長代表）、大浦　昭子（教育総務課庶務係主査） 

 

４　会議に付した事項 

（１）前回議事録の承認 

（２）教育長報告 

　　　・１２月砺波市議会定例会について 

　　　・事務局（教育総務課、こども課、生涯学習・スポーツ課）から 

（３）議事 

　　ア　議決事項 

　　　・議案第３５号・・・砺波市美術館条例施行規則の一部改正について 

　　　・議案第３６号・・・となみ野美術展開催要綱の一部改正について 

　　　・議案第３７号・・・砺波市美術展開催要綱の一部改正について 

　　　・議案第３８号・・・砺波市美術館収蔵美術品選定委員会要綱の一部改正について 

　　　・議案第３９号・・・砺波市美術館収蔵美術作品貸付要綱の一部改正について 

　　　・議案第４０号・・・砺波市立庄東小学校及び庄川小学校スクールバス運行管理規程 

　　　　　　　　　　　　　の一部改正について 

　　　・議案第４１号・・・砺波市教育に関する事務の点検及び評価結果に関する報告書の 

　　　　　　　　　　　　　提出について 

 

　　イ　報告事項 

　　　・報告２２・・・砺波市妊産婦医療費の助成に関する条例施行規則の一部改正について 

　　　・その他・・・・教育関係機関所管事項について 

（教育センター、小・中学校、保育所・認定こども園・幼稚園） 

 

５　会議の要旨 

 教育長 令和５年砺波市教育委員会第１２回定例会の開会を宣言する。 

報道等でご存知のとおり明日大雪を考慮し小中学校の臨時休業を決 

定した。高岡市が既に決定しており午前中保護者にメール配信した。 

今シーズン初めての大雪及び氷点下ということで凍結に慣れていな 



 いこともあり事故のリスクを避けた。今年一年を振り返ってみると、 

夏が大変暑かった。中学校の運動会について取り上げられたが来年 

度は９月下旬に変更する。部活動の地域移行については本日現在で 

全体人数の約半分が兼職の書類を提出されており今年度末までには 

７割の提出が見込まれる。今年、出町小学校の合唱は土、日曜日は 

休み工夫しながらやっている。吹奏楽は難しく課題はあるが全体的 

に見て進んでいると認識している。授業改善についても各学校長を 

中心に着実に進めている。先生方の意識が変わるためには書類や話 

では伝わらず実際の授業を見に行った時にこんなふうに授業をする 

と子供たちが生き生きと学ぶことができるということをすぐに理解 

する。今後さらに上がっていくことを期待している。

 それでは、前回議事録の承認について諮る。

 教育委員 

教育長 

事務局長 

教育長 

教育総務課長

異議なし。 

１２月砺波市議会定例会について報告を求める。 

＜市議会定例会について報告・説明＞ 

第１１回定例会から今日までの行事等報告を求める。 

＜総括的事項について報告・説明＞

 ＜教育総務課所管分の事業について報告・説明＞

 こども課長 ＜こども課所管分の事業について報告・説明＞

 生涯学習・スポーツ課長 ＜生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明＞

 教育長 ここまでで質疑はあるか。

 齋藤教育委員 

こども課長 

 

 

信田教育委員 

教育センター所長 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

 

生涯学習・スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

年末年始の一時預かりや拠点保育についてはどのような状況か。 

認定こども園は３０日まで拠点をやる予定、２９日までのところが 

一園ある。民間も似たような運営予定でいずれも保護者から人数を 

聞き取って決める。 

夢の平スキー場での校外学習についてはどのような状況か。 

例年どおり中学校２校、小学校８校を予定している。今後の積雪状 

況を見て実施の可否を判断する。 

ほかに質疑はあるか。 

質疑なし。 

議事に移る。 

議案第３５号から議案第３９号まで一括して説明を求める。 

説明＜議案第３５号　砺波市美術館条例施行規則の一部改正につい

て＞ 

説明＜議案第３６号　となみ野美術展開催要綱の一部改正について

＞ 

説明＜議案第３７号　砺波市美術展開催要綱の一部改正について＞ 

説明＜議案第３８号　砺波市美術館収蔵美術品選定委員会要綱の一 

部改正について＞ 

説明＜議案第３９号　砺波市美術館収蔵美術作品貸付要綱の一部改 

正について＞ 

質疑はあるか。 



 教育委員 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育総務課長 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育総務課長 

 

教育長 

岩﨑教育委員 

 

 

こども課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

林教育長職務代理者 

 

こども課長 

林教育長職務代理者 

 

教育総務課長 

 

齋藤教育委員 

教育総務課長 

 

 

 

 

齋藤教育委員 

 

こども課長 

 

 

質疑なし。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

議案第４０号について説明を求める。 

説明＜議案第４０号　砺波市立庄東小学校及び庄川小学校スクール 

バス運行管理規程の一部改正について＞ 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

議案第４１号について説明を求める。 

説明＜議案第４１号　砺波市教育に関する事務の点検及び評価結果 

に関する報告書の提出について＞ 

質疑はあるか。 

母子寡婦福祉資金貸付事業について必要性が評価Ｃで低下してきて 

いるになっている。利用件数がＨ２８年は１９件あったのがＨ２９ 

年は４件になっている理由は何か。 

砺波市母子寡婦福祉連合会からひとり親で急きょ資金が必要な方へ 

貸出しする事業で、連合会事務局の考え方もあるが市から連合会へ 

２００万円貸出したら年末に２００万円を市に返してもらうことに 

なっている。連合会事務局は必要な方へ貸出した金額はその年に回 

収する必要があるが返してもらえない事例があり困っていた翌年に 

事務局の担当者が変わったため、近年は返せることを確認して貸出 

している。長期間で返す仕組みであれば借りる方も増えると思うが 

現状は短期間で厳しいため、例えば社会福祉協議会の貸付資金を借 

りるなどに変わってきている。なくすことは考えていない。 

地域児童対策事業について効率性（経済性）が評価Ｃでコストを要 

した評価になっている。コストとは支援員の賃金になるのか。 

概ね支援員の賃金になる。事業費としては金額が大きい。 

利用児童がいるから支援員が必要になる。次に奨学資金貸付事業に 

ついて聞く。Ｕターン等の減免に該当する人はいるのか。 

平成２８年度以降に貸与を受けていた人で返還時に住所が砺波市に 

ある場合に該当し、約半分の方が申請のうえ減免を受けている。 

奨学資金事業について評価Ａだが予算額、決算額額は下がるのか。 

貸与型奨学資金と一部給付型奨学資金があり後者の神下勇夫妻奨学 

資金（うち１／２給付）にシフトしているため貸与型の貸付金額は 

下がり一部給付型の貸付金額は上がっている。一部給付型で借りた 

人は元々半分は給付されるため、さらにＵターンが該当すれば返還 

がなくなる。 

三世代同居推進事業は予算額に対して決算が半額程になっている。 

活用されていないのか。 

二つの施策のうち「となみっ子にっこり子育てプロジェクトの実施 

」については、自宅で保育に出さず祖父母にみてもらう場合の補助 

になるが最近は少ない。この要件は３歳になるまで自宅でみるとこ 



  

教育長 

教育委員 

教育長 

こども課長 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育センター所長 

小学校長会長 

保育所・認定こども園・幼稚園代長 

教育長 

教育委員

ろ２歳で保育に出したい方が増え取り組む方が減ってきたもの。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

報告２２について説明を求める。 

説明＜報告２２　砺波市妊産婦医療費の助成に関する条例施行規則 

の一部改正について＞ 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

次に、教育関係機関からの報告を求める。 

＜教育センター所管事項について報告・説明＞ 

＜小学校・中学校所管事項について報告・説明＞ 

＜保育所・認定こども園・幼稚園所管事項について報告・説明＞ 

質疑はあるか。 

特になし。

 教育長 

教育委員 

教育長 

事務局 

 

 

 

 

教育委員 

教育長

意見交換に移る。 

特になし。 

それでは次回以降の開催日について。 

次回、令和６年第１回定例会を令和６年１月２３日（火）午後４時 

３０分から開催したい。 

令和６年第２回定例会を令和６年２月２１日（水）午後１時３０分 

から開催したい。 

いずれも場所は、この東別館会議室で行うこととしたい。 

了承。 

令和５年砺波市教育委員会第１２回定例会の閉会を宣言する。


